
COMITÉ EXÉCUTIF
Conférence Zoom du 5 novembre 2020 à 10h30

Membres présents :
Yan Martel – Rédaction du pv
Francis Brousseau
Isabelle Dalceggio
Yong Yang
Sébastien Dubé
Patricia Arnold

PROCÈS-VERBAL

1- Adoption de l’ordre du jour

On ouvre la séance à 10h40, Yan a eu des problématiques de connexion Internet. Sébastien

apporte le point des stages en sciences infirmières et la bourse de soutien aux stagiaires.

Francis l’invite à communiquer avec Pascale Desrochers à cet effet.

2- Approbation du PV de la rencontre Zoom du 20 octobre 2020

Yan invite les membres du CE à commenter le procès-verbal du 20 octobre. Il propose

également au comité exécutif de valider auprès des membres lors de notre rencontre du 19-20

novembre prochain l’intérêt pour une formation avec des fiscalistes et peut-être même

Pierre-Luc McSween pour le printemps 2021. Aussi, Yan propose lors des élections de discuter

avec les membres de la structure actuelle de représentativité des établissements pour les

votes (un vote par établissement), les membres souhaiteraient peut-être revoir cette formule.

Le procès-verbal du comité exécutif du 20 octobre 2020 est approuvé à l’unanimité.



3- Préparation de la journée de formation et de l’assemblée générale annuelle, retour sur

l’ordre du jour proposé

Les services de la firme Boostalab ont été retenus par le comité exécutif pour organiser et

animer une formation sur mesure pour les membres de l’AQRAFE qui aura pour titre « Réussir

nos interventions…même à distance ». La formation sera dirigée par madame Julie Godin. Elle

sera d’une durée d’une heure trente. Yan aura accès à la présentation avant la formation afin

de valider le contenu.

La deuxième partie de la journée de formation du 19 novembre sera une rencontre avec les

représentants de l’AFÉ (Martin Baron, Sophie Goulet-Potvin et Simon Boucher-Doddridge). Ils

ont confirmé leur présence et ont été informés des sujets de discussion. Yan, dans un élan

d’enthousiasme, avait fait ajouter un point sur un comité consultatif, mais les travaux de ce

dernier sont embryonnaires et à huis clos pour l’instant. Le comité convient donc de retirer ce

sujet de l’ordre du jour et Yan communiquera avec l’AFÉ pour s’excuser de ce quiproquo.

Sébastien propose de clarifier la présentation de l’AFÉ en indiquant que ce sera une

présentation suivie d’une période de questions sur les thèmes abordés, cela afin d’éviter une

dérive des sujets. Yan apportera la modification nécessaire à l’ordre du jour.

En ce qui concerne l’assemblée générale spéciale et celle annuelle, les membres du comité

suggèrent qu’Isabelle se charge de valider l’identité des membres dans la salle d’attente afin

que Yan puisse se concentrer sur l’accueil. Francis sera disponible si un problème survient pour

assister Isabelle. Yong fera parvenir la liste à jour des membres à l’ensemble du comité exécutif

le mercredi 18 novembre. Sébastien suggère de demander aux membres de se connecter 15 à

20 minutes avant le début de la rencontre lors de l’envoi de l’avis de convocation. Les ajouts à

la constitution et aux statuts et règlements ne devraient pas faire objet de vote, mais si un

membre en fait la demande, Yan se chargera de préparer les bulletins de vote via un sondage

sur la plateforme Zoom.



Yan se chargera de faire le point sur les travaux du comité exécutif et demande aux membres

du comité de compléter s’il oublie des choses. Il validera avec monsieur Baron l’avancement

des travaux du comité conjoint. Yan demandera à Isabelle de faire un topo du comité des

partenaires universitaires alors que Patricia se chargera de celui des partenaires collégiaux. Yan

demandera à Chantal Laliberté ou Juliette Perri de faire un topo du comité des demandes

dérogatoires alors qu’Elizabeth Perez se chargera du rapport du comité de la planification

stratégique.

Sébastien demande si la durée pour chaque rapport de comité a été déterminée. Yan indique

que pour chacun ce sera 10 minutes maximum et que celui du comité conjoint sera beaucoup

plus rapide (maximum 5 minutes).

Afin de répondre à la demande des membres lors de l’assemblée générale de l’an dernier, Yong

ajoutera une prévision budgétaire 2020-21 de notre association en plus de son rapport de

l’année financière 2019-20.

Les membres du comité déterminent qu’il serait plus sage de penser tout de suite à un

président et un secrétaire d’élection. Francis sera proposé comme président d’élection et

Isabelle sera elle proposée comme secrétaire (Yan validera avec elle). Ils demanderont tous les

deux à un autre membre de leur établissement de prendre en charge le droit de vote. Yan

informe le comité qu’il a communiqué avec Chantal Noël afin de valider son intérêt pour un

éventuel retour sur le comité exécutif. Aucune autre démarche n’a été faite. Patricia sondera

certains collègues des Cégeps pour le poste de vp aux affaires collégiales. Yan informe qu’il

sollicite un autre mandat à titre de président. Yong n’a pas indiqué son intérêt pour le poste de

vp aux finances, il attend l’assemblée générale pour prendre sa décision.

Le comité exécutif n’a pas plus d’informations sur d’autres candidatures puisque Sébastien

attend un retour de Joanne Salem pour les accès au site Internet et au courriel de l’AQRAFE. Il

communiquera avec elle suite à notre rencontre et placera Yan en copie. Ce dernier informera

Francis si des candidatures ont été déposées.



Patricia souligne un certain inconfort de proposer des membres issus des établissements

universitaires pour le poste de vp aux affaires universitaires et se demande si d’autres

membres de l’association sont dans la même position. Yan et Sébastien ont plutôt d’avis qu’une

certaine unité est importante au sein de l’association et que chaque membre peut en proposer

un autre, peu importe son établissement d’enseignement d’origine. Francis apporte un

parallèle intéressant avec l’ACRAFE en indiquant que c’est chaque province qui nomme son

représentant. Sébastien indique que cette réflexion pourrait venir des membres et non du

comité exécutif et demande à Patricia de valider le point de vue de ses collègues des Cégeps et

que si une discussion est souhaitée, elle pourra avoir lieu en assemblée générale annuelle.

4- Envoi de la convocation officielle des membres, de l’ordre du jour ainsi que la procédure

pour le paiement de la cotisation annuelle par virement bancaire

Yan retravaillera l’avis de convocation et l’ordre du jour et la soumettra à l’exécutif. Par la suite,

lorsque Joanne Salem aura transmis les accès, Sébastien ou Yan procéderont à un courriel de

rappel aux membres en joignant les choses suivantes :

● L’avis de convocation et l’ordre du jour, avec l’indication d’en prendre connaissance

avant la rencontre du 19-20 novembre

● Un rappel de remplir le formulaire d’adhésion, qui sera obligatoire pour participer aux

activités de l’association

● Un rappel de payer la cotisation, avec les instructions du virement bancaire pour ceux

dont le paiement n’est pas encore fait

● Une consigne de prévoir 15 à 20 minutes avant le début des activités pour se

connecter et s’authentifier

● Un rappel que la date limite pour poser sa candidature sur un des postes du comité

exécutif est le 13 novembre

5- Liste des membres pour assemblée générale annuelle

Yong produira la liste officielle des membres pour notre rencontre à partir des formulaires de

renouvellement d’adhésion à l’association

6- Comité consultatif du Ministère de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur

Ce point a été abordé lors de la préparation de l’ordre du jour du 19 novembre



7- Varia

Aucun point au varia

8- Prochain exécutif

Les membres souhaitent prévoir une rencontre d’une heure avant les activités du 19 et 20

novembre prochain si cela est nécessaire. Elle sera le mardi 17 novembre de 15h à 16h. Yan

informera Isabelle.

La rencontre se termine à 12h10. Patricia informe les membres que c’est probablement sa

dernière rencontre au comité exécutif. Elle remercie tout le monde pour l’accueil et indique

qu’elle a vraiment apprécié son expérience, que cela a été très formateur. L’ensemble du

comité la remercie pour son implication et Yan indique qu’il y aura sûrement une motion de

remerciement pour son engagement lors de l’assemblée générale.

Yan Martel
Président


